

d'intégration. Les femmes occupent des rôles plus importants dans le milieu des affaires et les influences étrangères commencent à obliger les dirigeants masculins à tenir compte au moins en parole de la libération des femmes. S'il continue à y avoir une double norme sexiste, les visiteurs canadiens auront intérêt à ne pas faire d'hypothèse particulière sur le rôle d'une femme donnée.

---

**La race et les classes sociales**

La société mexicaine est divisée en un certain nombre de classes sociales qui décident souvent du rôle d'une personne dans le milieu des affaires. Ces divisions en classes reposent sur une combinaison d'éléments dont l'origine familiale, la richesse et la formation. On traite rarement de ces éléments en public mais ils ont des effets marqués sur les relations sociales et les relations d'affaires.

---

**L'âge**

La population mexicaine est très jeune. Environ la moitié de la population a moins de vingt ans. En comparaison, la moitié de la population du Canada a plus de quarante ans. Cela a pour conséquence que les jeunes sont souvent traités de façon condescendante. Cela tient à la notion que le manque d'expérience limite l'aptitude des jeunes à avoir une opinion valable.

Cela commence toutefois à changer, en partie parce que les jeunes Mexicains détiennent de plus en plus souvent des diplômes d'universités étrangères. De plus, les Mexicains ayant des diplômes dans le domaine des affaires viennent le plus souvent de familles très riches. Le cadre supérieur canadien ne devra donc pas se surprendre de rencontrer des homologues ou des dirigeants dont l'âge se situe à la fin de la vingtaine ou au début de la trentaine.

---

**La famille**

La famille est l'institution la plus importante dans la culture mexicaine. On estime qu'elle est la base de la confiance, qui sous-tend toutes les relations personnelles importantes. Les Mexicains estiment que si leurs familles se connaissent, la probabilité d'un comportement nuisible sera beaucoup réduite parce que cela embarrasserait la famille. En règle générale, on parle de famille au sens élargi et on considère que les amis proches font partie de cette famille. Cela est si vrai qu'il n'y a pas d'expression mexicaine pour «famille élargie» car c'est l'acception naturelle du terme famille.